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10 多年的职业生涯，张家鹏认为自
己最大的收获，就是合理的价值观。

“我们的价值观是正派、担当、利他、创
新。这是职业行走的罗盘，会指引我向着
正确的方向前进。没有正确的价值观，方
向或边界都将是模糊不清的，达不到最终
的目标。所谓‘思考决定行动的结果’。”张
家鹏说道。

这么多年，让他感到欣慰的是，经历的
项目挺多，这是支撑他一直走下去的动力。

“如果没有成就感，人就会感到绝
望。若说最得意的作品，北京的‘新光天
地’算是一个例子。”说这话的时候，张家
鹏很淡定。

然而，北京新光天地并不是一个普通
的商业项目那么简单。

现在的新光天地聚集了90个国际顶
级品牌、938 个全球知名品牌，已经成为
京城时尚的新地标，消费者看到了一个高
端百货的领军形象。

“新光天地当时所在的地址，不是一
个很好的位置，但我们给出了一个高端的
定位。所以一个好的策划，不是惊天动地
的，而是把一件朴素的事坚持下来。”张家
鹏谈到，从项目设计到招商，他都参与其
中，新光天地成为中国营业收入最高的项
目，取得的成绩越大，那么自己欣慰的程
度也就越高。

RET睿意德刚刚迈开第一步，一起从原
公司出来的同事，都获得了极大的发展空间。

张家鹏说，现在以及未来，RET睿意德
会离传统的代理商越来越远，将通过技术
与资本对话，实现价值最大化。

上市不是RET睿意德最大的目标，最
大的目标是将RET睿意德打造成丰满、拥
有多元业务的综合服务商。

随着市场由卖方到买方的转变，代理
行业或将面临大批公司被淘汰的窘境。
对此，张家鹏有着充足的信心，他认为，
RET 睿意德具有三大优势：抓住“黄金
期”，对做“长”有着深度思考；业务模型的
构思发展；大量的商业客户资源。

“我们要抓住从量变到质变的机会。”
张家鹏透露，RET睿意德要在3年之内开10
家公司。3年之后，走出中国，到亚洲国家
布局；启动基金业务，收购、整改物业。

“最大的收获是合理的价
值观：正派、担当、利他、创新”

“跟郑州晚报是很近的，我很喜欢郑
州，觉得郑州很好。喜欢这里的胡辣汤、
烩面、羊肉汤……”张家鹏说道。当记者
向他抛出2012年“神”一样的问题：“你
觉得幸福吗？”张家鹏说，人的幸福，不
是站在光明里，而是走向光明的过程。
就像他和陆逢兆先生、聂绮冰女士一起
创办RET睿意德，一起为了共同的目
标奋斗。 记者 梁冰/文 慎重/图

人的幸福，不是站在光明里，而是走
向光明的过程。

把难做的事做好，就可以建立行业
壁垒。

一个好的公司，一定是一个能够激
发员工创造力、给员工成就感的公司。

同事能在一起共事，是在正向价值
观、同一个目标之下的自然汇聚。

没有能力，就没有事业；没有事业，
就没有高度；没有高度，就没有圈层……
不到那个高度，就看不到那里的风景。

人和人，要想相处得长远，需要长久
的支持和扶持，而不仅是感情。

一个好的策划，不是惊天动地的，而
是把一件朴素的事坚持下来。

分享是一种支持，知识会过时，过时
就没有用。如果一个人有给予的能力，
那么给予就是一种幸福。

在与张家鹏的交谈中，他说得最多的
词汇是“团队、专业、喜欢”。

去年，央视关于“你幸福吗？”的提问，
成为 2012 年度十大流行语。对于这个问
题，记者也同样抛给了张家鹏。

他回答道：“人的幸福，不是站在光明
里，而是走向光明的过程。”

“为什么创办RET睿意德？有两个原
因与动力支撑着我们向前走。”张家鹏表示。

他说，一是看到了中国是全球最大的
房地产市场，高端服务领域被国际几大行
占据了大部分份额。而华人的拼搏精神能
够支持公司走得很远。

二是中国深厚的土壤将会滋生国际化
的企业，这也是我们的理想。RET睿意德
不仅是做业务，还探求新鲜感与挑战性，追
求价值创造的成就感。

“RET睿意德的使命是成为备受客户信
赖的国际本土化专业顾问公司。专业没有具
象的标准，只要有进步，就是专业。比如，在新
的城市开发新的项目，就很有成就感，做20个
城市会有20个城市的经验。”张家鹏说道。

去年8月份，RET睿意德四城同开（北
京、郑州、成都、沈阳），进行了品牌发布。

“RET睿意德跟其他顾问行和代理商
不一样，强调‘租售并举’。我们曾为北京
85%的高端购物中心和商业项目提供了完
整的服务，是‘大团队’的服务模式。”张家
鹏说。

“我们更看重商业管理，认为其很黄
金，可以和客户共享收益。但在有些公司
看来，这‘很鸡肋’。”张家鹏说，把难做的事
做好，就可以建立行业壁垒。

今年，RET 睿意德计划开 3 到 4 家公
司，华东、武汉、西安基本已经确定，超出了
他们的原有预期。

“所以我一直觉得很幸福。见喜欢的
人，做喜欢的事。跟客户的关系非常好。内
心非常满足，得到客户的信任与肯定。”张家
鹏说道。

“人的幸福，不是站在光
明里，而是走向光明的过程”

人的一生，其实是不断提升自己的过程。
在张家鹏看来，做一件事，如果进步得

快，那一定是你喜欢的。你喜欢一件事，自
然会有兴趣去做。

相对于读书，张家鹏更喜欢游历，到不
同的城市“走走看看”，在游历中不断地提
升、丰富自己。

“我度假喜欢在城市里，对纯山水的自
然没有太大兴趣。在繁华的城市，会有特
别放松的感觉，可以在不同的街道、不同的
店铺，体验不一样的服务。”张家鹏说道。

显然，他的这种度假方式，也更加贴合
他的工作。

“一个人一定要做喜欢的事，这样才会
有动力，才会有幸福感。”张家鹏坦言。

到过很多个城市，欣赏过很多景色，但
是张家鹏说，“没有哪一个城市觉得特别喜
欢，每到一个城市，都会很兴奋”。

若非得找一个城市的话，那就是北京，
因为了解得多。

2002年，张家鹏来到北京，成为北漂，在
那一阶段实现了小目标，获得了认同与支持。

“也说不上北京哪里好，但它有种自然
的舒适感，就像你曾读过的学校，破桌子、
破椅子，但你就是想回去看看。它承担了
很多记忆，北京对我就是如此。”张家鹏说。

“现在来到郑州，也很喜欢这里，觉得
郑州很好。河南的‘中’字，绝不是那么简
单的一个字，实际上是智慧的结晶。”

问他喜欢郑州哪里？他说，喜欢郑州
的胡辣汤、烩面、羊肉汤……很多饭店都去
过，小吃也尝过。

2013年，RET睿意德在全国代理的项
目达800万平方米，仅郑州就有400多万平
方米，占整个公司的一半。可见郑州在
RET睿意德的分量。

“喜欢郑州的胡辣汤、
烩面、羊肉汤……”

都说商业地产是一块难啃的骨头，但
RET睿意德却要做中国最大商业地产全程服
务商。那么，张家鹏以及RET睿意德的信心
来自于哪里？

张家鹏说，信心的来源，首先是团队。
就像好厨师品尝别人的菜，总觉得还可以
有更好的味道，而RET睿意德就是这样，团
队是我们内在的动力。

其次是巨大的市场空间。中国至今没
有地产服务商做从前到后，不同区域的全
方位覆盖。中国的发展本质是城市化，这
给房地产的发展提供了巨大的空间。

最后是做事的决心，也就是坚定的信
念。从项目选址，到后期运营，需要让开发

商感受到公司的公信力，客户永远会记得
支持过他的人。

“在RET睿意德，不谈业绩，因为‘业绩’就
像吃饭一样，是必须的，不用天天谈。”张家鹏
说，同事能在一起共事，是在正向价值观、同一
个目标之下的自然汇聚。没有能力，就没有事
业；没有事业，就没有高度；没有高度，就没有圈
层……不到那个高度，就看不到那里的风景。

“RET睿意德存在于行业中很公平，始
终坚持一个观点：专业。因此，受到客户信
任，被客户认同。”张家鹏表示。

他认为，人和人要想相处得长远，需要
长久的支持和扶持，而不仅是感情。在一
个组织里面，离得最近的是同事的信任。

当前的郑州房地产代理市场，基本被
外来公司所占据，本土企业大多在地市发
展。难免会有人认为，本土公司不如“外
来的和尚”。

但是，在张家鹏看来，不管是外来还
是本土代理公司，都不存在优劣，如果有
的话，是内在的优劣。

他认为，一个好的公司，一定是一个
能够激发员工创造力、给员工成就感的公
司。但很多公司并不是这样，组织与员工
博弈，量入为出地做事。

“代理公司是个准体力活，差别并不
大。‘刀架在脖子上’，必须要有收入。但
是郑州地产商跟第三方合作还很不习惯，
人情占到很大的比例。这和当地的文化
有关。”张家鹏说道。

他表示，房地产代理行业，营销是核
心，而不是只强调案场的服务、执行。代
理公司是技术化的行业，抓住这一根本，
才可以将企业做好。国内大部分代理公
司只会做销售，而国际五大行是做租赁，
租售一体、运营管理。

“国内地产代理行业远未到洗牌、整
合的阶段，现在正处于亢奋、成长时期。
开发企业付费的意愿太低，你要知道，原
来是‘谁为你收钱’，而现在是‘谁为你治
病’。”张家鹏指出。

“必须认识到，代理行业是一个智力
行业，其核心是营销，只有聚拢聪明人，才
能推动企业做得更好。”张家鹏表示。


